

# 県民の森 植物紹介⑬ －マイヅルソウ－

今回紹介する植物は、ツヤツヤとした葉が綺麗で、広範囲に群生する「マイヅルソウ」です。

葉脈の曲がった様子が、鶴が羽根を広げているように見えることから、和名で「舞鶴草」の名がついたと言われています。名前の由来がとても素敵なので名前が覚えにくい方は、その様子をイメージしながら覚えてみるといいかもしれません。

葉が青々と広がっていくと、次に白い花が伸びた茎の先につきます。この花も大きくはないのですが、一面緑の葉の上にポツポツと小さな花が主張していて綺麗です。

比較的見つけやすく、園内のいたる所に群生しているので、見つけた際は踏まないように注意しながら、その可憐な姿を観察してみてください。



## 小さな春の訪れ

強風が吹き荒れた日の後のこと。職員が園内にて折れて落ちていた桜の枝を見つけました。なんか綺麗に咲かせたいと思い、水を入れた花瓶に生けて事務所内で成長を見守ることにしました。外とは違い、暖かい室内に置いているおかげか、みるみる内に蕾が膨らんできています。

1日で急速に成長する桜の様子に、職員も事務所内に一足早く春が訪れたようで、心が温まりました。



## 県民の森 行事案内

### ◆木工教室 花台

定員 10名



平成 30 年 5 月 19 日 (土)

9 時 00 分～15 時 30 分

参 加 費：3,000 円 (着色料別途 1,000 円)

集合場所：県民の森 木材工芸センター

持 ち 物：昼食・飲み物 など

\*作業しやすい服装でお越しください。

### ◆県民の森 野鳥観察会

定員 20 名



平成 30 年 5 月 20 日 (日)

8 時 00 分～10 時 00 分

参 加 費：500 円 (温泉入浴券付)

集合場所：県民の森 フォレストアイ

持 ち 物：双眼鏡 (レンタル可) など

\*散策に適した服装でお越しください。

岩手県森林公園

# 県民の森だより

2018.  
4  
Vol.147

発行 岩手県県民の森  
(公益社団法人  
岩手県緑化推進委員会)



3/28 シデヨブシ

## 春

になり、桜シーズンが近づいてきました。ボランティア活動や、自然観察会、ゴーグルデンウィークには八幡平さくらまつりが開催されるなど、いよいよ新年度の行事も始まります。春の陽気の中、県民の森で散策してみるのはいかがでしょうか。晴れた日に森の中を歩くのはきっと気持ち良いはずです。鳥の鳴き声や、木花の香りなど様々な場所で春を感じさせてくれることが待っています。

岩手県県民の森 管理事務所

〒028-7302

岩手県八幡平市松尾寄木 1-515-5

TEL. 0195-78-2092 FAX. 0195-71-1778

岩手県県民の森

検索

# 県民の森 行事より

2月17日  
開催

## 木工教室 フクロウ時計

小さなフクロウの振り子が可愛らしく揺れる時計を2月の木工教室で作りました。

参加したご夫婦は、役割をそれぞれ分担して職員と楽しくお話しながら作業を進めていました。県外からお越しになって、なんと翌日には氷瀑ツアーにも参加して頂き、2日に渡って県民の森を楽しんでいたようで嬉しい限りです。



3月18日  
開催

## 木工教室 2段踏み台

3月の木工教室は、大きさも丁度良く実用性が高い踏み台を作りました。親子で参加された方にお話を聞いてみると、「普段使う機会の無い道具に触れられた。」と新鮮を感じていたようです。クギ打ちなどが難しいと感じていたそうですが、進むうちに上達していました。親子で1人1つずつ作って、家に2台どこに置こうかなど、楽しそうに話していました。



## これからの中園内



シデコブシ  
場所：みんなの広場



シロバナエンレイソウ  
場所：市町村の森 他



クルマバソウ  
場所：瞑想の森 他

桜の開花に先駆けて、白と桃色のコブシの花が県民の森を華やかにさせてくれます。

大きめの花が、広場の道沿いに一斉に咲くので、訪れた人はつい見入ってしまいます。

大きな3枚の葉と、中心に咲く真っ白な花が特徴的な植物です。花が紫色のエンレイソウもありますが、花の大きさがシロバナの方が大きく感じられます。

葉が放射状に輪生して、車の車輪のように見えることから、「車葉草」という和名が付いたと言われています。全体的に小さく花も控えめなのですが、とても可愛らしいです。

いよいよ、植物の観察が楽しい季節になってきました。  
成長過程の中で様々な表情を見せてくれる木花を散策しながらじっくり見てみてください。

見つけ学ぼう！

## 森のこと・林業のこと

新しく県民の森園内に設置される看板を紹介します。  
この看板には森の働きや、林業の仕組みなどがイラスト付きで説明されています。

さらに、側面には森で見られる様々なモチーフが飾られています。全て木で作られていて、可愛らしく木の温もりが感じられます。

ぜひ、園内を歩いて見て見つけた際は、どんな事が書かれているか見てみてください。



ドングリやキノコなどが目印！



岩手の森を  
もっと知ろう！

## 県民の森の桜を見に行こう！



県民の森の桜の中で特に人気が高いのが、2本の桜が寄り添うように立っている夫婦（めおと）桜。多くのカメラマンがベストショットを求めて訪れます。



人気スポットはまだまだあります！



桜と言えば桃色の花をイメージしがちですが、県民の森には珍しい緑の花を咲かせる桜があります。  
八重桜で、咲き始めは少し遅めです。



県民の森で桜の植樹祭が行われた際に、植えた桜の1つです。垂れ下がって咲く姿は落ち着いた印象があり、優げで綺麗です。

この他にも桜の種類や桜スポットはありますので、是非お越しください！